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PROCÈS-VERBAL DE LA RENCONTRE NO 1 DU 
COMITÉ CONSULTATIF DE L’ÉDUCATION SPÉCIALISÉE (CCÉS) 

Le 10 octobre 2023 

Le comité tient la rencontre no 1 de 17 h 35 à 17 h 56 par vidéoconférence, sous 
la présidence de Conseiller Fortin. 

Membres du Conseil 
présents : 

M. Benoit Fortin - conseiller scolaire, président du Comité 
M. Éric Lapointe -conseiller scolaire  
Mme Stéfania Sigurdson Forbes - conseillère scolaire  

Membres et 
représentants 
d’organismes 
présents :  

M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH  
Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autism Ontario –         
Metro Toronto Chapter  
Mme Lara Pietrolungo, directrice de Boomerang Health  
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre 
francophone de Grand Toronto  
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara 

Membre représentant 
d’organisme absent :  

Mme Nancy Komi, représentante de Epilepsy Southwestern 
Ontario 

Membres de 
l’administration 
présents : 

Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation  
M. Jason Rodrigue, surintendant des affaires et trésorier 
Mme Renée Gauthier, direction des services aux élèves  
Mme Corine Céline, secrétaire de séances 

Membre de 
l’administration 
absent : 

Mme Annette Petitpas, direction des services aux élèves 

Membre invité : Mme Cécile Santos-Ayrault, conseillère pédagogique EED 

Voici le lien pour accéder à la documentation de la réunion : 
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documen
ts_CCED_10_0ct_2023_No_1.pdf 

Le président du comité, M. Benoit Fortin, souhaite la bienvenue aux membres du 
comité. 

https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCED_10_0ct_2023_No_1.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/viamonde/Documentation_des_Comites/Documents_CCED_10_0ct_2023_No_1.pdf


 
 
Réunion no 1 du comité consultatif de l’éducation spécialisée – Le 10 octobre 2023 
 

2 
U:\Gestion_Politique (G)\G07 Comités permanents\Comités du Conseil\Comités statutaires\CCED-
Comité consultatif de l'enfance en difficulté\Procès-verbaux\sept 2023-juin 2024  

 

 
2. RECONNAISSANCE DES TERRITOIRES 
 
  M. Fortin lit la reconnaissance des territoires 
 
 
3. AFFAIRES COURANTES : 
 

3.1 ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

M Aliou, appuyé par, Mme Pietrolungo, propose : 
 
 QUE l’ordre du jour soit approuvé tel que présenté. 

  ADOPTÉE 
 

3.2 DÉCLARATION DE CONFLIT D’INTÉRÊTS 
 

Conseiller Lapointe et Mme Marguerite Schabas déclarent un conflit d’intérêts 
possible étant donné que leurs enfants fréquentent respectivement une école 
du CS Viamonde et pour lesquels un PEI a été élaboré. 
 

 
3.3 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL No 10 DE LA RENCONTRE DU 13
 JUIN 2023 

 
  M. Aliou, appuyé par Mme Marguerite Schabas, propose: 
 
  QUE le procès-verbal no 10 de la rencontre du 13 juin 2023 soit approuvé. 
 

  ADOPTÉE 
 

3.4 QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 
NO 10 DU 13 JUIN 2023 

    
Aucune  
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4. FINANCEMENT DE L’ÉDUCATION DE L’ENFANCE EN  DIFFICULTÉ : 
  (M. Jason Rodrigue est présent seulement pour ce point) 
 
 4.1  Budgets pour les élèves ayant des besoins particuliers en 

 éducation spécialisée 2023-2024  
 

M. Rodrigue, surintendance des affaires et trésorier, présente le rapport sur 
le budget pour les élèves ayant des besoins particuliers en éducation 
spécialisée 2023-2024 pour la période de septembre 2023 à août 2024.  
 
Il donne une brève explication sur les principaux changements des dépenses 
et revenus pour l’année 2023-2024. 
 
Conseiller Lapointe, appuyé par Mme Johanne Bovine, propose : 
 
QUE le rapport en date du 10 octobre 2023 intitulé « Budget pour les élèves 
ayant des besoins particuliers en éducation spécialisée - 2023-2024 » soit 
reçu.   

ADOPTÉE 
 
5. MODIFICATION DE LA TERMINOLOGIE DE L’ENFANCE EN DIFFICULTÉ 

ET NOUVEL ACRONYME DU COMITÉ CONSULTATIF POUR L’ENFANCE 
EN DIFFICULTÉ (CCED) 

 
Mme Dounia Bakiri, surintendance de l’éducation, présente le rapport sur la 
modification de la terminologie de l’enfance en difficulté et du nouvel 
acronyme du comité consultatif pour l’enfance en difficulté (CCED). 
 
Elle explique que ceci dans le cadre des modifications apportées à la Loi sur 
l’éducation en ce qui a trait à la version française de la terminologie relative 
à l’enfance en difficulté citée dans le Projet de loi 98 de 2023 sur 
l’amélioration des écoles et du rendement des élèves. Le changement se fera 
de façon progressive dans les documents au sein du Conseil.  
 
Mme Manoushka Aimable, appuyée par Mme Lara Pietrolungo, propose: 
 
QUE le rapport en date du 10 octobre 2023 intitulé « Modification de la 
terminologie de l’enfance en difficulté et nouvel acronyme du Comité 
consultatif de l’enfance en difficulté (CCED) » soit reçu. 
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QUE le CCED recommande au Conseil l’approbation de la modification du 
nom du Comité consultatif de l’enfance en difficulté (CCED) à Comité 
consultatif de l’éducation spécialisée (CCÉS). 

  ADOPTÉES 
 
 

6.  MISE À JOUR DES ORGANISMES 
 

M. Aliou Sene, représentant de l’organisme CAMH informe le comité que 
dans le futur il va passer à d’autres responsabilités. Pour le moment, il 
continuera de siéger au Comité jusqu’à ce qu’on trouve quelqu’un pour le 
remplacer parce qu’il croit fermement que le travail à ce comité est 
important. 
Par ailleurs, CAMH travaille sur le programme de psychothérapie en Ontario 
pour les personnes qui sont concernées par l’anxiétés et des troubles en 
santé mentale. Les services virtuels sont disponibles dans toute la province.  
Il encourage le Comité d’aller sur le site pour obtenir de plus amples 
informations. 
Finalement CAMH a récolté à peu près 400 millions de dollars, comme levée 
de fonds pour la recherche et la construction de la nouvelle installation de 
CAMH. Cela contribuera à relever les défis qui se posent actuellement en 
matière de santé mentale. 
  
Mme Marguerite Schabas, représentante d’Autism Ontario – Metro Toronto 
Chapter, informe le comité de leur 50e anniversaire en 2023, Autisme Ontario 
continue à collaborer avec la communauté afin de venir en aide aux familles qui ont 
besoin de services. Les activités en français continuent pour divers groupes. Elle 
demande au Comité d’encourager les familles de se rendre sur le site pour en 
connaitre davantage. 
 
Mme Lara Pietrolungo, directrice de Boomerang Health, informe le Comité que leur 
Centre est toujours à la recherche de personnes parlant francophones pour offrir des 
services en français. Actuellement, il n’y a qu’un psychologue et une nutritionniste 
pour faire les évaluations. Un nouveau cardiologue se joint à l’équipe sous peu. 
 
Mme Manoushka Aimable, représentante du Centre francophone de Grand 
Toronto informe le Comité que le 12 octobre 2023 il y aura une foire à 
l’emploi et les inscriptions sont ouvertes sur le site Web. Le mois d’octobre 
est le Mois de sensibilisation au cancer du sein, il y aura des portes ouvertes 
le 27 octobre, afin de sensibiliser les personnes. La semaine de la santé 
communautaire se déroule du 14 au 21 octobre et plusieurs activités seront 
prévues.  
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Pour ce qui est des services en santé mentale, un groupe de parents est 
offert au sujet de l’anxiété. Toutes les informations nécessaires pour 
s’inscrire sont disponibles sur le site Web. 
Nos services | Centre Francophone 
 
Mme Joanne Bovine, représentante de Contact Niagara, informe le Comité 
qu’il y a eu peu des changements qui pourraient affecter le Conseil.  Le 
processus continue en ce qui concerne les soins en santé mentale. Les 
organismes de Niagara, Hamilton et Brant s’occupent des demandes, les 
parents s’adressent directement aux organismes pour obtenir les services.  
Contact Niagara s’assure que les familles reçoivent les services en français. Il 
existe actuellement un organisme francophone qui œuvre dans le domaine 
de la santé mentale. 
 
 

7. LEVÉE DE LA RÉUNION  
 
À 17 h 56, l’ordre du jour de la réunion no 1 étant épuisé, conseiller Lapointe, 
appuyé par Mme Bovine, propose : 
 
QUE la réunion soit levée. 
 

  ADOPTÉE 
 
 

Surintendante de l’éducation   Le président du comité, 
Mme Dounia Bakiri  M. Benoit Fortin     

 

https://www.centrefranco.org/services

	Le 10 octobre 2023

